

SOMMAIRE

L'HONORABLE M. MACKENZIE. LES TERRES DU NORD-OUEST. LE DEBOISEMENT. Benjamin Sulte.

L'HONORABLE M. MACKENZIE

Nous regrettons d'apprendre que l'état de santé de l'honorable M. Mackenzie est loin d'être satisfaisant...

Le Free Press a raison; il sait mieux que le Globe ce qui convient à Manitoba. Il est douteux, cependant, que la feuille de M. Brown admette cette supériorité...

Comme la plupart de ceux qui ont consacré, dans ce pays, de longues années à la vie publique, le chef de l'opposition n'est pas riche.

LE DEBOISEMENT

VIII

Plusieurs des victoires de nos pères ont été remportées avec l'aide de la forêt. En détruisant les boisés, nous avons jeté bas nos plus solides remparts...

Autres considérations: Dans un pays qui possède les plus abondantes crues de gomme, d'essences et de matières à tanner qui soient au monde...

Un journal annonçait même, hier, que M. Mackenzie avait offert de reconnaître M. Blake, comme chef de parti, et que M. Brown approuvait ce changement.

LES TERRES DU NORD-OUEST

Lorsque la nouvelle loi concernant les terres du Nord-Ouest fut promulguée, au mois de juillet dernier, l'opinion censura le gouvernement.

Le lecteur n'ignore pas, non plus, que le colon peut, en outre, acheter des terres réservées au Pacifique, à des prix variant de \$1.00 à \$5.00 dans toutes les zones.

rience des pionniers de tous les pays.

L'appel de l'organe agit fut de l'écho à Winnipeg, dans les bureaux même de son allié politique, le Free Press.

Un excellent moyen d'introduire dans l'opinion publique des notions exactes sur cette matière et de créer le respect des arbres, serait d'attacher aux écoles normales et d'agriculture une pépinière où les élèves puiseraient les éléments de la sylviculture.

L'avenir, c'est la disette de combustible. C'est le manque de bois de construction, c'est l'obligation de demander à la prévoyance des pays étrangers les produits forestiers que nous avons en plus grande abondance que les autres peuples.

Plusieurs des victoires de nos pères ont été remportées avec l'aide de la forêt. En détruisant les boisés, nous avons jeté bas nos plus solides remparts...

ECHOS DU JOUR

La société Saint-Jean-Baptiste et l'Association de Protection canadienne de Plattsburg, N. Y., ont décidé d'assister en corps à la fête nationale qui aura lieu à Québec le 24 juin.

C'est avec un profond regret, dit le Journal de Québec, que nous apprenons que la santé de Mgr. Cazeau ne s'améliore pas, et qu'au contraire, il est à présent moins bien qu'il n'était ces jours derniers.

Une séance littéraire et musicale doit avoir lieu, jeudi prochain, à Buckingham, sous les auspices de l'Institut canadien-français de l'endroit.

L'élection d'un député à la législature locale, pour le comté de Hastings Ouest, a eu lieu hier. M. Robertson, candidat conservateur, a été élu par 114 voix de majorité sur son adversaire libéral, M. Gill.

Un ami communique au Nouveau-Monde le mot suivant, qui a été dit par Léon XIII à un canadien admis en audience auprès de Sa Sainteté: "Vous êtes canadien, il faut être romain. Le Danté a dit que Notre Seigneur était romain."

On mande d'Odessa qu'un vaisseau transport du gouvernement russe, portant 2,000 hommes de troupes, embarqués récemment à Astrakan, à destination de Tchikisklar, s'est perdu sur la mer Caspienne.

Plusieurs journaux reproduisent les articles de notre excellent collaborateur, M. Sulte, sur le déboisement, ou les commentent en termes élogieux. La presse et nos hommes publics ne sauraient trop s'occuper d'une question aussi importante et aussi pleine d'actualité.

La signification de l'élection de Cornwall est celle-ci, dit le Telegram de Toronto: "Les deux candidats s'étaient prononcés, il est vrai, en faveur de la politique nationale; mais le peuple a mieux aimé appuyer le candidat du parti qui lui donne la protection, que le candidat du parti qui lui refuse." C'est logique.

Du Courrier du Canada

M. le chevalier Vincelotte, président du Cercle Catholique de Québec, a versé entre les mains du président de la société Saint-Vincent de Paul la somme de cinq cents piastres pour les pauvres de cette ville.

Le correspondant se trompe en ce qui concerne l'Institut d'Ottawa. Il y a deux ans, une grande convention littéraire s'y est tenue à propos de l'inauguration de la nouvelle salle.

LA FÊTE DE SAINT-FRANÇOIS DE SALES

Les membres de l'Association de Saint-François de Sales célébraient hier la fête de leur saint patron. La Basilique était remplie. Plusieurs centaines de personnes sont venues s'asseoir à la table sainte pour recevoir le Pain Eucharistique.

M. le Dr E. Dionne, de Québec, vient de remporter les deux premiers prix offerts par M. le comte de Premo Réal, à ceux qui répondraient de la façon la plus satisfaisante à un certain nombre de questions historiques.

Le bureau des écoles séparées de notre ville se propose d'établir une école supérieure pour les garçons, à l'exemple de l'école supérieure (high school) pour les filles.

Depuis la construction du chemin de fer du Nord, un nouveau commerce a surgi dans le district de Buckingham. Au nord du village, le noyer, le tilleul et le bouleau existent en abondance.

D'après le Bulletin des Statistiques, journal publié à Paris, la récolte du vin, en France, pour 1879, n'est que de 25,700,000 hectolitres, soit un peu plus de la moitié de celle de l'année dernière et beaucoup moins de la moitié de la récolte des bonnes années.

Nous voyons, dit le Canadien, que presque tous les journaux annoncent que le gouvernement de Québec doit payer les frais du monument commémoratif que l'on se propose d'ériger à Québec, le 24 juin prochain.

UN BEL EXEMPLE

Le 5 de janvier courant, un jeune homme, du village d'Aylmer donnait à son pays l'exemple d'une héroïque abnégation. Il disait un éternel adieu à ses parents chéris, et renonçait pour toujours à un avenir brillant dans le monde pour se consacrer au service du Seigneur dans l'illustre compagnie de Jésus.

M. Frédéric Gaillardet, correspondant du Courrier des Etats-Unis, dans sa dernière lettre à ce journal, parle comme suit du mouvement annexionniste:

"Si, comme on l'écrit, la domination britannique est menacée dans le Canada, il sera par les Canadiens-Anglais et non par les Canadiens-Français, malgré les progrès faits par ces derniers."

"Je vois qu'ils ont célébré, cette année, la fondation d'un institut canadien-français à Ottawa, au même temps qu'ils célébraient leur distribution de prix à Montréal. M. Perré-Chauveau, l'ancien correspondant du Courrier des Etats-Unis, qui a été ministre de l'instruction, et qui est maintenant professeur de droit romain (pour de tels caractères des discours renforçant les renseignements des journaux sur la fondation et le développement d'un institut français dans une province peuplée presque exclusivement d'Anglais."

Le correspondant se trompe en ce qui concerne l'Institut d'Ottawa. Il y a deux ans, une grande convention littéraire s'y est tenue à propos de l'inauguration de la nouvelle salle.

M. Devlin a choisi la meilleure part, et cependant sans faire de jugement téméraire, il y en a bien peu aujourd'hui qui lui enverraient Abandonner une fortune, une belle et nombreuse clientèle, désigner un avenir brillant, c'est quelque chose de beau, de grand, de surhumain, diront les uns; c'est une immense

LA FÊTE DE SAINT-FRANÇOIS DE SALES

M. le Dr E. Dionne, de Québec, vient de remporter les deux premiers prix offerts par M. le comte de Premo Réal, à ceux qui répondraient de la façon la plus satisfaisante à un certain nombre de questions historiques.

Le bureau des écoles séparées de notre ville se propose d'établir une école supérieure pour les garçons, à l'exemple de l'école supérieure (high school) pour les filles.

Depuis la construction du chemin de fer du Nord, un nouveau commerce a surgi dans le district de Buckingham. Au nord du village, le noyer, le tilleul et le bouleau existent en abondance.

D'après le Bulletin des Statistiques, journal publié à Paris, la récolte du vin, en France, pour 1879, n'est que de 25,700,000 hectolitres, soit un peu plus de la moitié de celle de l'année dernière et beaucoup moins de la moitié de la récolte des bonnes années.

Nous voyons, dit le Canadien, que presque tous les journaux annoncent que le gouvernement de Québec doit payer les frais du monument commémoratif que l'on se propose d'ériger à Québec, le 24 juin prochain.

UN BEL EXEMPLE

Le 5 de janvier courant, un jeune homme, du village d'Aylmer donnait à son pays l'exemple d'une héroïque abnégation. Il disait un éternel adieu à ses parents chéris, et renonçait pour toujours à un avenir brillant dans le monde pour se consacrer au service du Seigneur dans l'illustre compagnie de Jésus.

M. Frédéric Gaillardet, correspondant du Courrier des Etats-Unis, dans sa dernière lettre à ce journal, parle comme suit du mouvement annexionniste:

"Si, comme on l'écrit, la domination britannique est menacée dans le Canada, il sera par les Canadiens-Anglais et non par les Canadiens-Français, malgré les progrès faits par ces derniers."

"Je vois qu'ils ont célébré, cette année, la fondation d'un institut canadien-français à Ottawa, au même temps qu'ils célébraient leur distribution de prix à Montréal. M. Perré-Chauveau, l'ancien correspondant du Courrier des Etats-Unis, qui a été ministre de l'instruction, et qui est maintenant professeur de droit romain (pour de tels caractères des discours renforçant les renseignements des journaux sur la fondation et le développement d'un institut français dans une province peuplée presque exclusivement d'Anglais."

Le correspondant se trompe en ce qui concerne l'Institut d'Ottawa. Il y a deux ans, une grande convention littéraire s'y est tenue à propos de l'inauguration de la nouvelle salle.

M. Devlin a choisi la meilleure part, et cependant sans faire de jugement téméraire, il y en a bien peu aujourd'hui qui lui enverraient Abandonner une fortune, une belle et nombreuse clientèle, désigner un avenir brillant, c'est quelque chose de beau, de grand, de surhumain, diront les uns; c'est une immense

M. Devlin a choisi la meilleure part, et cependant sans faire de jugement téméraire, il y en a bien peu aujourd'hui qui lui enverraient Abandonner une fortune, une belle et nombreuse clientèle, désigner un avenir brillant, c'est quelque chose de beau, de grand, de surhumain, diront les uns; c'est une immense

LA FÊTE DE SAINT-FRANÇOIS DE SALES

M. le Dr E. Dionne, de Québec, vient de remporter les deux premiers prix offerts par M. le comte de Premo Réal, à ceux qui répondraient de la façon la plus satisfaisante à un certain nombre de questions historiques.

Le bureau des écoles séparées de notre ville se propose d'établir une école supérieure pour les garçons, à l'exemple de l'école supérieure (high school) pour les filles.

Depuis la construction du chemin de fer du Nord, un nouveau commerce a surgi dans le district de Buckingham. Au nord du village, le noyer, le tilleul et le bouleau existent en abondance.

D'après le Bulletin des Statistiques, journal publié à Paris, la récolte du vin, en France, pour 1879, n'est que de 25,700,000 hectolitres, soit un peu plus de la moitié de celle de l'année dernière et beaucoup moins de la moitié de la récolte des bonnes années.

Nous voyons, dit le Canadien, que presque tous les journaux annoncent que le gouvernement de Québec doit payer les frais du monument commémoratif que l'on se propose d'ériger à Québec, le 24 juin prochain.

UN BEL EXEMPLE

Le 5 de janvier courant, un jeune homme, du village d'Aylmer donnait à son pays l'exemple d'une héroïque abnégation. Il disait un éternel adieu à ses parents chéris, et renonçait pour toujours à un avenir brillant dans le monde pour se consacrer au service du Seigneur dans l'illustre compagnie de Jésus.

M. Frédéric Gaillardet, correspondant du Courrier des Etats-Unis, dans sa dernière lettre à ce journal, parle comme suit du mouvement annexionniste:

"Si, comme on l'écrit, la domination britannique est menacée dans le Canada, il sera par les Canadiens-Anglais et non par les Canadiens-Français, malgré les progrès faits par ces derniers."

"Je vois qu'ils ont célébré, cette année, la fondation d'un institut canadien-français à Ottawa, au même temps qu'ils célébraient leur distribution de prix à Montréal. M. Perré-Chauveau, l'ancien correspondant du Courrier des Etats-Unis, qui a été ministre de l'instruction, et qui est maintenant professeur de droit romain (pour de tels caractères des discours renforçant les renseignements des journaux sur la fondation et le développement d'un institut français dans une province peuplée presque exclusivement d'Anglais."

Le correspondant se trompe en ce qui concerne l'Institut d'Ottawa. Il y a deux ans, une grande convention littéraire s'y est tenue à propos de l'inauguration de la nouvelle salle.

M. Devlin a choisi la meilleure part, et cependant sans faire de jugement téméraire, il y en a bien peu aujourd'hui qui lui enverraient Abandonner une fortune, une belle et nombreuse clientèle, désigner un avenir brillant, c'est quelque chose de beau, de grand, de surhumain, diront les uns; c'est une immense

M. Devlin a choisi la meilleure part, et cependant sans faire de jugement téméraire, il y en a bien peu aujourd'hui qui lui enverraient Abandonner une fortune, une belle et nombreuse clientèle, désigner un avenir brillant, c'est quelque chose de beau, de grand, de surhumain, diront les uns; c'est une immense

LISTE DES PRIX

C. S. Shaw & Cie DES PRESENTS

JOUR DE L'AN

Table listing various gift items and their prices, including services, chocolates, and stationery.

C. S. Shaw & Cie 63 Rue Sparks

NOUVEAUX ARRIVAGES

Crêtonnes de mousse. 3 caisses crêtonnes de dessins nouveaux et riches. 25c. 25c. viennent d'être ouvertes.

TOILE DE TABLE

Novelle toile de table, nappes, coton pour draps et oreillers, à des prix extrêmement bas.

ETOFFES À ROBES

Aux prix de la vente pour écouler le stock, DURANT CE MOIS, il sera fait des réductions importantes afin d'écouler les étoffes à robes d'hiver.

CHAQUE PIÈCE

Chaque pièce d'étoffe à robes est RÉDUITE chez Stitt et Cie. Il faut que tout soit vendu durant ce mois.

MAINTENAUX RÉDUITS

Tous nos maintaux d'hiver sont réduits pour les écarter durant ce mois.

MODÈS RÉDUITS

Les articles de mode se vendent à moitié prix durant ce mois, chez Stitt et Cie.

PANURES POUR LE SOIR

Soies de toutes les nouvelles nuances pâles pour les soirées.

MOUSSELINE FRANÇAISE

Mousselines françaises, bleu pâle, crème, rouge, etc.

CACHEMIRE

Cachemires en teintes pâles pour soirées, Stitt et Cie.

GANTS DE KID

Gants de kid à 8 boutons, teinte d'opéra, aussi noirs et blancs.

BAS DE SOIE

Bas de soie pâle, aussi noirs, chez STITT ET CIE

STITT ET CIE 53 et 55 Rue Sparks

POUR VOTRE

Papier, Articles de Bureau ET D'ÉCOLE

ainsi que

Livres d'Histoire, de Prières, etc., etc.

DONNEZ VOS COMMANDES A

L'enseigne du livre ci-dessus

N.B.—Toujours en mains, toute sorte de Jouets d'enfants et autres objets de fantaisie, le tout à très-bas prix.

E. PETIT, Bijoutier et Horloger

25 ans d'expérience dans les meilleures maisons des principales capitales du monde.

M. PETIT désire annoncer qu'il a adjoint à son atelier de bijouterie et d'horlogerie un magasin très complet de cigares, tabac, pipes, etc., etc.

No. 18, RUE RIDEAU, COIN DU PORT DES SAPEURS.

N.B.—M. PETIT profite de cette occasion pour remercier le grand nombre de clients qui ont bien voulu l'honneur de leur patronage et leur souhaiter une heureuse année.

Ottawa, 11 juillet 1879.—24 déc. 1879.

HOME, SWEET HOME

Ayant à cœur les intérêts du public, j'ai acheté, cet automne, un bel assortiment de meubles que j'ai en à bon marché et que je puis livrer à des prix jusqu'à présent inconnus.

A mon grand magasin de meubles, 94 rue Rideau, on peut se procurer toutes sortes de meubles pour une bagatelle.

Mareil.—Venez inspecter mon Stock.

J. ERRATT